

FDP.Die Liberalen, Postfach, 3001 Bern

Eidgenössisches Parlament

Bern, 6. Oktober 2025 / cts
VL_Invas_d

Elektronischer Versand: SekretariatBodenundBiotechnologie@bafu.admin.ch

Änderung des Umweltschutzgesetzes: Massnahmen zur Bekämpfung von invasiven gebietsfremden Organismen: Vernehmlassungsantwort der FDP.Die Liberalen

Sehr geehrte Damen und Herren

Für Ihre Einladung zur Vernehmlassung oben genannter Vorlage danken wir Ihnen. Gerne geben wir Ihnen im Folgenden von unserer Position Kenntnis.

Die FDP begrüsst die vorgeschlagenen Änderungen zur Bekämpfung invasiver, gebietsfremder Organismen. Die Partei teilt die Ansicht, dass die Eindämmung dieser Organismen im Interesse des Gemeinwohls liegt. Die FDP weist jedoch auf eine wichtige Problematik hin. Entgegen der geltenden Rechtslage könnten mit der Gesetzesänderung Personen finanziell belastet werden, die keinen gewollten Umgang mit invasiven, gebietsfremden Organismen haben. Dies widerspricht dem Verursacherprinzip. Hier sollte eine Präzisierung erfolgen.

Wir danken für die Gelegenheit zur Stellungnahme und die Berücksichtigung unserer Überlegungen.

Freundliche Grüsse

FDP.Die Liberalen

Der Präsident



Thierry Burkart
Ständerat

Der Generalsekretär



Jonas Projer